

INFORME PRESIDENCIA PRO TEMPORE BRASILEIRA 2º SEMESTRE 2004

La presidencia Brasileira en el tiempo que asumió responsabilidades y cumpliendo con los acuerdos de la VIII Sesión Plenaria puso el énfasis en los siguientes temas:

- 1.. Ampliación de las relaciones institucionales con los siguientes Estados asociados del MERCOSUR:
 - a. Bolivia: Del intercambio formal con el Gobierno Boliviano se logro la confirmación institucional del Viceministro de Cooperativas del Ministerio de Trabajo Dn. Tomás Quiroz Cartagena, como interlocutor con la RECM. Con el mismo quedó establecido la realización de una visita de trabajo a La Paz con las autoridades gubernamentales y organizaciones cooperativas en fecha a convenir.
 - b. Chile: Se establecieron relaciones formales con el Departamento de Cooperativas del Ministerio de Economía, cuyo responsable interino es el Dr. Mario López, las cuales se espera poder profundizar en el segundo semestre de 2005 una vez finalizado el proceso de confirmación del Director. A su vez se ha mantenido el vínculo con SERCOTEC (organismo de promoción).
2. Profundización del relacionamiento institucional con ACI Américas, el CCACE/ACI Europa y CEPES /España. En Noviembre se participó activamente en las actividades de la XIII Conferencia Regional de ACI Américas y se realizó una reunión específica con las máximas autoridades de los organismos europeos mencionados estableciéndose dar continuidad a los ACUERDOS existentes y fijándose algunas metas para el 2005, entre ellas: a) Promover la realización de un nuevo seminario sobre Economía Social en el centro AECI de Santa Cruz; b) Actuar coordinados en todo lo relacionado a las NICs/SFR2; c) Realizar una búsqueda de fuentes de cooperación para la instalación de un Observatorio sobre la importancia de las cooperativas como instrumento de desarrollo sustentable en el MERCOSUR.
3. Profundización de las relaciones institucionales intraMERCOSUR, particularmente con la Comisión Parlamentaria Conjunta (CPC), con la cual se acordó crear una Comisión Parlamentaria Integrada (CPI). En consulta con todas las Secciones Nacionales la misma fue institucionalizada en el mes de Noviembre en Buenos Aires, en sesión formal de la CPC. Queda pendiente para la IX Sesión Plenaria ratificar la designación de los parlamentarios propuestos por la RECM.
4. En el mismo sentido de incrementar la relación dentro del MERCOSUR se visitó el Ministerio de la Producción donde mantuvieron una extensa entrevista con el coordinador pro tempore del S.GT 8 y 7 junto al equipo técnico encargado de los Foros de Competitividad y el Foro de Madera y Muebles Sr Carlos Gastaldoni y sra Aneli Dacas Franzmann. En relación a este ultimo se tomó contacto de la Ronda de Negocios realizada en octubre

y la existencia de un conjunto de empresas ya participando del armado de un Pool regional. Se comentó por parte de la RECM lo realizado en Concordia, en particular en el Taller Forestal. Ambas partes entendieron conveniente darle continuidad a la relación. En ese sentido se establecieron compromisos mutuos de enviar toda la documentación e información existente y contactar a los sectores cooperativos parte de la Cadena específica.

5. Fortalecimiento del vínculo con las redes existentes en los sectores trabajo, agropecuario y con especial énfasis redes académicas. Estas últimas han comenzado a integrar en su planificación los temas en discusión y/o de interés de la RECM, por ej. Políticas públicas.
6. Se dio seguimiento preferente a la evolución del tema NICs/ SFR2 y con respaldo de la Delegación en Bruselas de la ST se mantuvo informado detalladamente a todas las secciones nacionales. La reacción en forma pronta y eficiente de todos los organismos públicos y privados y la coordinación con ACI Américas ha permitido posicionar a nivel internacional a la RECM como un interlocutor serio en temas de interés general. La positiva resolución de la Auditoría Interna de la Nación en Uruguay es un ejemplo de la incidencia lograda a partir de los trabajos en la RECM.
7. Se respaldó activamente el accionar de la ST con base en Montevideo, a fin de generar condiciones para una mejor ejecución del plan de actividades acordado. En este sentido, DENACOOOP designó a Marconi Albuquerque para coordinar y asistir en forma permanente a Daniel Bentancur. Se firmó un acuerdo de colaboración con el Centro Latinoamericano de Economía Humana CLAEH, con sede en Montevideo que permite un respaldo importante para el seguimiento de todos los temas relacionados a la Integración y previsiblemente aumentará la capacidad de análisis y elaboración de la RECM.
8. La actividad de Fronteras desarrollada en Concordia, fue totalmente exitosa, manteniéndose activo al equipo técnico responsable de la Encuesta. El mismo no sólo documentó y analizó la información recabada en el primer encuentro sino que ha elaborado una propuesta de trabajo para abarcar los próximos encuentros y elaborar un documento final sobre potencialidades del desarrollo cooperativo en zonas de fronteras. Esta propuesta deberá ser considerada en la 9ª Sesión Plenaria, en sus contenidos, dotación de recursos necesarios y designación de técnicos referentes para Brasil y Paraguay.
9. El taller de Políticas Públicas desarrollado tal cual lo planeado, en el marco de la Conferencia Regional de ACI (Noviembre), no logró la meta acordada de concentrar los materiales documentales de todos los países con base en los términos de referencia del Anexo IX de la 8ª Plenaria.
10. Algunas dificultades en el cumplimiento de los compromisos financieros relativos al presupuesto 2004 impidieron desarrollar algunas actividades puntuales y retrasaron el plan de publicaciones y el desarrollo del sitio web MERCOSUR.coop en forma parcial. Debe destacarse la disposición positiva de CUDECOOP para asumir responsabilidades pese a estas dificultades reales.